

ABSTRAK

Arman. 2018. *Analisis Kesalahan Berbahasa pada Surat Dinas di Kantor Desa Barania Kecamatan Sinjai Barat Kabupaten Sinjai*. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing I Andi Sukri Syamsuri dan Pembimbing II Munirah

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan kesalahan berbahasa pada surat dinas di Kantor Desa Barania, Kecamatan Sinjai Barat, Kabupaten Sinjai yang meliputi kesalahan ejaan, diksi, dan kalimat.

Desain penelitian yang digunakan adalah deskriptif. Metode analisis yang digunakan adalah metode kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah arsip surat (dinas) keluar Kantor Desa Barania, Kecamatan Sinjai Barat, Kabupaten Sinjai pada tahun 2016—2017, khususnya surat undangan dan surat permohonan. Adapun data dalam penelitian ini adalah data tertulis berupa kesalahan pemakaian ejaan, diksi, dan kalimat efektif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik dokumentasi. Teknik analisis data terdiri atas tiga tahap, yaitu reduksi data, penyajian data, dan penerikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa masih terdapat kesalahan berbahasa pada surat dinas di Kantor Desa Barania, Kecamatan Sinjai Barat, Kabupaten Sinjai yang meliputi kesalahan ejaan, diksi, dan kalimat. Kesalahan pemakaian ejaan, yaitu kesalahan pemakaian huruf kapital, kesalahan pemakaian huruf miring, kesalahan pemakaian huruf tebal, kesalahan pemakaian kata depan, kesalahan pemakaian kata akronim dan singkatan, kesalahan pemakaian imbuhan, kesalahan pemakaian gabungan kata, kesalahan pemakaian tanda titik, kesalahan pemakaian tanda koma, kesalahan pemakaian tanda titik dua, kesalahan pemakaian tanda hubung, kesalahan pemakaian tanda pisah, kesalahan pemakaian tanda garis miring. Kesalahan yang terdapat pada pemakaian diksi meliputi kesalahan pemakaian kata yang tidak baku, kesalahan pemakaian kata yang tidak cermat, dan kesalahan pemakaian kata yang tidak umum. Kesalahan yang terdapat pada pemakaian kalimat efektif, yaitu kesalahan pemakaian kalimat yang tidak sepadan, kesalahan pemakaian kalimat yang tidak paralel, kesalahan pemakaian kata yang tidak hemat, kesalahan pemakaian kalimat yang tidak cermat, kesalahan pemakaian kalimat yang tidak logis, dan kesalahan pemakaian kalimat yang tidak padu.

Kata kunci: kesalahan berbahasa, surat dinas, kantor desa